

## RECUPERACIÓN DE ECONOMÍA MUNDIAL LLEGARÁ SÓLO A MEDIADOS DEL 2002

Luego de participar en la IX Cumbre de Líderes de APEC, el Presidente Lagos sostuvo que, a pesar de lo que están haciendo los distintos países, "vamos a tener todavía un par de trimestres negativos desde el punto de vista de la economía internacional".

Por otra parte, destacó el apoyo que logró Estados Unidos en la lucha contra el terrorismo y los acuerdos alcanzados para impulsar fuertemente la próxima ronda de la Organización Mundial de Comercio en Qatar.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, aseguró hoy al término de la IX Cumbre de Líderes del Foro de Cooperación Económica del Asia Pacífico (APEC) que, en su opinión, el mundo va a pasar todavía por situaciones complejas a causa de las dificultades económicas internacionales y de la guerra que se está librando contra el terrorismo. "A mí me gustaría decir que no hay recesión en el mundo, pero yo creo que vamos a tener todavía un par de trimestres negativos desde el punto de vista de la economía internacional. Creo que no obstante los esfuerzos que se hagan, probablemente vamos a tener un Estados Unidos con un crecimiento negativo, Europa va a tener una situación difícil y Japón sigue en una situación difícil. En consecuencia, creo que el mundo todavía va a pasar por situaciones complejas", dijo.

Durante el encuentro que reunió en Shanghai, China, a una veintena de líderes de naciones como Rusia, Japón, Estados Unidos y Canadá, se realizó un "descarnado" análisis de la situación internacional y de la forma de salir adelante. "Por lo menos el primer trimestre del año próximo todavía va a ser difícil. Todo apunta que, si las cosas van bien, a partir del segundo trimestre podamos volver a tener una expansión económica a nivel internacional", afirmó el Jefe de Estado chileno.

En este sentido, indicó que naturalmente la situación internacional va a perjudicar a Chile. "Como dije ayer eso quiere decir que el valor de nuestras exportaciones va a ser bajo; vamos a seguir vendiendo nuestro cobre a bajo precio, la celulosa a bajo precio, el salmón a bajo precio y probablemente las posibilidades de colocar productos afuera van a ser más difíciles. Seguramente, también eso va a afectar la capacidad del ámbito privado de generar más empleos", explicó.

Para enfrentar este mal momento económico, durante APEC los líderes discutieron la conveniencia de que los gobiernos impulsen políticas internas más activas. "El Presidente Bush expuso que hay que utilizar elementos de tipo Keynesiano, no tener miedo al gasto fiscal, sin perjuicio de mantener políticas responsables. En un sentido similar se pronunció el ministro japonés", relató. De esta forma, para el mandatario chileno el gobierno ha hecho lo correcto al definir un aumento presupuestario de 4,9% en el año 2002 ya que así se podrán generar puestos de trabajo y actividad económica a través del gasto público.

A mediano plazo, todos los países presentes coincidieron en que "la única forma de crecer es exportar y abrirse", por esta razón el Presidente Lagos dio especial importancia a las conversaciones que sostuvo con sus pares de Estados Unidos y de Rusia. "Con el Presidente Bush convenimos en mantener el pie en el acelerador en lo que son los entendimientos técnicos para concluir el acuerdo de libre comercio en diciembre, acuerdo que luego debe ser aprobado por los congresos". Con relación a esto último, observó que Chile sigue siendo una prioridad para Estados Unidos y que se continuará trabajando fuertemente.

Con el Jefe de Estado ruso acordaron que los cancilleres se reunirán en Santiago o en Moscú para preparar una posible visita del gobernante chileno. "Crecientemente Rusia va a ser más importante. Ustedes han visto el entendimiento Rusia-Estados Unidos que ha sido muy fundamental, y por lo tanto, creo que Rusia pasa a ser un aliado esencial en esta gran coalición diplomática contra el terrorismo, y desde el punto de vista de Chile, creo que también debemos explorar ese mercado", informó a los periodistas chilenos.

En cuanto al aspecto económico, manifestó que esta APEC marcó un quiebre respecto de las anteriores, ya que el tema de liberalización del comercio abrió paso al debate vinculado con las políticas macroeconómicas y la necesidad de crear empleos o de aumentar las exportaciones. "Y también, por cierto, tener un frente común para la próxima ronda de líderes de comercio que se va a hacer en Qatar. En este sentido, creo que ha sido una Cumbre importante y que respecto al mundo da una señal de mayor tranquilidad", concluyó.

En el ámbito de la política internacional, el Presidente Lagos destacó que la reunión se haya realizado con éxito a poco más de un mes de los atentados terroristas. "Fue importante y significativo el esfuerzo por respaldar a Estados Unidos, si bien todos también señalaron la necesidad de ser muy específicos en los objetivos militares que se ataquen. En ese contexto, todos están consientes que muy pronto se va a iniciar una nueva etapa de actividades bélicas en tierra", aseguró. Añadió que "acá ha habido un despliegue diplomático que no tiene comparación en la historia del mundo y ese despliegue diplomático, en el fondo, es el triunfo de la razón sobre la pasión; ese despliegue diplomático es el triunfo del ser humano que antes de atacar entiende que debe tener un apoyo internacional. Es paradójal que el resultado del ataque terrorista va a significar un fortalecimiento del derecho internacional y del entendimiento entre los hombres de buena voluntad".